
                             2023年 5月 2日 

2023年度羊蹄会 4月 29日拡大常任幹事会 報告 

                     記録 小島 

１ 期日  2023年 4月 29日（土）15：00～16：30 

２ 場所   オンライン  

３ 出席者 安居院高志（会長・S54）塙 隆夫（東京羊蹄会会長・副会長 S56）山田大隆

（常任幹事 S44）岩田一孝（羊蹄担当幹事 S48）吉津智史（常任幹事 H3） 

小林健太郎（常任幹事 H11）佐藤俊平（記念誌担当幹事H11） 

小島修二(常任幹事代表 S48） 

以上 8名 

４ 議事 

１   3月２1日 拡大常任幹事会・幹事会・総会・新入会員歓迎会  

・幹事会・総会はオンラインで実施 全国からの参加者もあり、今後も多

くの方々に参加をしてほしい。 

・総会の資料について 

  早めに知らせてほしい。前日までにメーリングリストを使って送るよ

うにする。また、当日の資料についてもチャットを使って配信する。 

・新入会員歓迎会 久々の｢ホテル｣での開催 

羊蹄会員の参加者会費 6000円・院生 3000円 

新入会員 会費なし 当日欠席もあり、羊蹄会からの支出が大きく 

なった。今後は、これまで通り「義経」などの開催が良いのでは。 

＊ホテルでしたので、挨拶などが良く聞こえて良かった。 

 

 ２  4月 22日(土)羊蹄発送について 

608部 発送費用が約 17万円（全額・羊蹄会で負担） 

・「羊蹄会費、部への寄付」に関する領収書（学生会計担当）封筒に添付する

発送名簿シール（羊蹄会担当）が別々に作成 

・600 名を超える会員に｢領収書｣を確認して同封することが厳しかったが、

20 名を超える現役部員が協力してくれて 3 時までにほぼ終えたことは助

かりました。 

・領収書の確認、寄付者名簿の確認など会計の課題が多く、現役部員の｢会

計｣でのみ担当することは厳しい。羊蹄会の「編集担当｣が学生との窓口にな

っていて、負担も大きい。今後は「羊蹄会の事務局｣で会計担当者も含めて

対応することも視野に入れるべきである。 

どこでチェックをするのか、きちんと決めるべきである。毎年、問題が生じて

いる、早急に検討してほしい。 



・振込の方法、確認  寄付者名簿の確認 

（｢会費｣以外の寄付は「陸上部へ」なのか｢羊蹄会へ｣なのか、もし会費以外

に 1 万円以上の寄付があった場合に、今年度の｢記念誌寄贈｣名簿に該当す

るのか早急に検討が必要など、課題が多い。ご意見をいただきたい） 

    ・今年度の振込用紙が「青」で、今までが｢赤｣であったがどうなのか。 

 

 3  記念事業・記念碑について 

     時計台での設置について 

    ・北 1条西 4丁目～6丁目が第 1回遊戯会の場所 

      ｢日本学生陸上競技発症の地｣であることの重要性からこれまでも取り組

んできた。グランドホテル・ＨＢＣで断れ、赤十字北海道支社の可能性が

あり大きく前進したが、回答もなく時間が過ぎて、昨年、正式に断りがあ

った。 

      その後、文書館跡の｢北菓楼｣に「札幌市文化 100選」の史跡表示もあるｊ

ことから砂川の本社にも御願いをしたが、「将来的、責任がもてない」と

いう、どこでも聞かされた文言でダメであった。残るＮＴＴビル(6 丁目)

に伺って説明を行い、担当者は前向きでしたが、検討の結果同様の理由

で断られた。 

     ・最後の砦として、その後の｢開催場所｣でもあり、時計台の館内にも｢遊戯

会｣の解説文や写真の展示があることから｢時計台｣敷地内に御願いすべ

く、札幌市市民文化局文化部文化財課に資料をもって御願いに伺った。

担当者に十分に理解をいただき、検討をいただくこととなった。さらに市

役所勤務の吉津さんにも訪問していただきプッシュをしていただいた。

検討は｢部長｣さんまで進んでいる。史跡の時計台でもあり、かなり上？

の方まで上がって検討されるので、時間もかかるのではと思う。 

 

     ・山田さんより 

      時計台が厳しいようであれば、北大の構内であれば｢第 2農場｣が十分な

敷地もあり検討しても良いのでは、また、クラーク会館から文書資料館の

近隣も敵地かと思う。資料館には｢遊戯会｣の展示もあり適切かとも考え

る。 

        

    ●記念誌編集関係 

      ＊小島より 

       現在、記念誌編集委員会を創成高校で行っている。本日も御前中から

実施。印刷会社とは 4／25 にも打ち合わせを行い、今後の打ち合



わせを行った。最終校正から 1 ヶ月半かかる、8 月末完成であれば

6月中旬までに｢校正完了｣が必要である。 

      ＊佐藤俊平記念誌編集副部長より 

現在は「白表紙の一次校正冊子」が出来ている。８０％の原稿集約 

        本日（4／29）午前中をかけて、｢記念誌編集委員会｣を創成高校で行

い、写真の選定（佐藤幸雄氏の「北大陸上競技史」と｢羊蹄｣から） 

5／1（月）10：00に小島より業者に渡す。 

 

      ＊大きな提案 

        記念誌は｢最終校正｣後、完成まで約 1 ヶ月半かかる。8月末の場合は

6月中旬までに校正終了が必要であるが、現状では厳しい。 

         記念誌に｢記念式典・記念事業等｣の内容を掲載して、11 月頃に完成

して年内（12月まで)中に発送ではどうだろう。 

       （記念式典の内容を掲載することには｢賛成｣の声が聞かれた） 

       ・今後、記念誌企画の齊藤さん等に確認の上、発行時期の変更について

確認をしたい。（小島より） 

 

 4  4月 24日（月）記念式典会場打ち合わせ 

     記念式典の｢案内｣ 等について 

   ・一般会員  既に｢羊蹄｣は発送時に｢折り込み｣で知らせている。 

     今後は、さらに出席者を増やすべくメールとハガキで知らせる。 

      現在、メールでは約 300名がアドレス登録  

     ・参加者は申し込みと同時に｢会費｣の納入を義務づける(銀行口座) 

     ・ハガキの場合はＵＲＬやＱＲコードなどを印字して、参加申し込み、入 

      金ができるシステムを作って、案内をするなど早急に検討。 

   ・来賓への案内にも｢式典への出席確認｣と「祝賀会は会費をいただく」こと 

を明記して案内をするべきである。（案内文の作成を早急に検討） 

 

     

 

  5 その他 

      東京羊蹄会（塙会長）より 

7／22(土) 大羊蹄会 

銀座ライオン 18：00より （前回の会場） 

是非、札幌からも来ていただき、 

｢9・30記念式典・祝賀会｣への参加を呼びかけてほしい。 


